



Nombre de alumno: Ana Belen Domínguez Santiz

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Practicas alternativas de salud.

Grado: 8vo cuatrimestre

Grupo: LEN-B

Comitán de Domínguez Chiapas a **abril 2023**.

Hoy en día la medicina ha tenido grandes avances científicos, han desarrollado grandes teorías y descubrimientos para las enfermedades. Pero desde hace muchas generaciones atrás, los antepasados utilizaban o recurrían a la medicina tradicional o alternativa, con plantas medicinales en té, ungüentos, etc. Y hasta hoy en día esta se sigue utilizando, pero de una manera más disminuida. Pues la gente acude a médicos especialistas. Existen curanderos, hierberos, hueseros y sanadores, algunos con conocimientos adquiridos y otros como ellos dicen “Es un don que Dios les ha dado para hacer el bien”.

Hay tantas cosas que son indescriptibles en la vida, una de tantas es del como existen enfermedades que no pueden ser curadas por un doctor si no que, por algún hierbero, como es el caso de un empacho o bien el mentado mal de ojo, es una parte cuestionable ya que no se sabe cómo es que un huevo puede sacar las malas vibras o aliviar esos síntomas, muchas veces dicen que también es por la fe que uno pueda tener. En mi caso me ha tocado vivir ciertas enfermedades que por médicos no fueron diagnosticados como tal, tuve por varios tratamientos y ninguno encontraba alivio, hasta que recurrimos a un curandero y a través de limpias, cierto té y muchas otras cosas yo sané, hasta el punto de subir más de peso que era algo que por más que intentaba no podía. Se puede pensar que todo puede ser psicológico, pero hay cosas que lo comprueban.

Otro gran ejemplo de ello son los hueseros, del como tienen el conocimiento de saber qué es lo que tenemos, sin tener una radiografía o algo por el estilo para guiarse, que incluso ellos pueden curar y un quiropráctico o traumatólogo no logran hacer.

Es realmente impresionante como existen personas que se dedican a ello, de cómo pueden adquirir esos conocimientos o esos dones, de cómo es que otro ser incluso de otro mundo u otro plano pueden entrar en el alma de alguien, como es que muchos pueden predecir o incluso ver nuestro futuro, son cosas que nunca tendrán una explicación clara, pero podemos experimentar ser pacientes de cada uno de ellos.

Hay cosas bastantes incoherentes en cuestión de las hierbas medicinales, hay cosas que uno no conoce realmente para que son, y como dicen los viejitos de antes, incluso la mazorca del maíz es medicina, el único secreto es saber cómo emplearlo y para que emplearlo. Cuando nuestro equipo le toco entrevistar a una médica hierbera, realmente nos llevamos un impacto sorprendente al escuchar los grandes casos que había atendido y que con solo unas hierbas ellos se sanaron, tienen un gran poder estas mismas, la naturaleza es sorprendente al igual que peligrosa, así como ayuda al bien, también lo hace en el mal, puede ser mortal.

Y hablando en esas cuestiones, existen los mentados chamales, que, para decir verdad, no son bastantes confiables, ya que ellos trabajan con la santa muerte y lo que hacen es el mal a las demás personas y solamente quitar más dinero, dentro de ellos realizan trabajos como los mentados "Entierros" en ellos, en el panteón entierran junto a varias cosas la foto de la persona que quieren que muera, si la otra persona no acude a un curandero pues esta muere. Otro caso conocido también son los amarres, que hacen demasiadas cosas para retener a las personas.

En conclusión, existe estas cosas poco creíbles para muchas personas, pero totalmente confiables para quienes han recurrido a ello, se dice que quienes no cobran son los mejores. Así como está el bien esta el mal, y es cuestión de saber con quién acudir. Supuestamente los mejores son aquellos que trabajan con una luz blanca, aquellos que desde niños obtuvieron el don, aquellos que trabajan con santos buenos, entre ellos, la virgen de Guadalupe, san judas Tadeo y cristo.